
 

Síntese da 2ª Reunião Ordinária do CONUN da Universidade do Estado de Minas Gerais realizada 

em 20-04-2023  

 

Às dez horas do dia vinte de abril de dois mil e vinte e três, no Gabinete da Reitora, e nas Unidades da 

UEMG, por intermédio da plataforma digital Microsoft Teams, realizou-se a 2ª Reunião Ordinária do 

Conselho Universitário da Universidade do Estado de Minas Gerais, sob a Presidência da Reitora, Prof.ª 

Lavínia Rosa Rodrigues, além da Conselheira Presidenta, estiveram presentes os seguintes conselheiros:  

 

Thiago Torres Costa Pereira, Sílvia Cunha Capanema, Michelle Gonçalves Rodrigues, Pró-reitora de 

Graduação, Moacyr Laterza Filho, Vanesca Korasaki, Maria de Lourdes Teixeira, Heloísa Nazaré dos 

Santos, Heloisa Nazaré dos Santos, Fabíola Gonçalves Giraldi, Simone Tiêssa de Jesus Alves, Hélder 

da Rocha Coelho, Leandro de Souza Pinheiro, Camila Jardim de Meira, Júnia Soares Alexandrino, Sílvia 

Regina Costa Dias, Rita de Cássia Oliveira, Marco Antônio Barroso, Simone Murta Cardoso, Stella 

Hernandez Maganhi, Hipólito Ferreira Paulino Neto, André Amorim Martins, Valdilene Machado, 

Anselmo Sebastião Botelho, Rodrigo Fialho Silva, Josiane de Paula Nunes, Mário Ruela Filho, Daniel 

Ferreira de Souza, Andréa Silva Gino, Fernando Melo da Silva, Cristiane Freitas de Azevedo Barros, 

Amanda Tolomelli Brescia, Moacir Henrique Júnior, Rodrigo Ney Millan, Flávia Lemos Mota de 

Azevedo, Adálcio Carvalho de Araújo, Camila Moura Pinto,  Sabrina Alves Boldrini Cabral, Amanda 

Fialho, Isabella Drummond Oliveira Laterza Alves, Patrícia Pinheiro de Souza, Nara Firme Braga, 

Renata Janaína do Carmo, Vanessa Canton Pereira, Joaquim Garcia de Aguiar, Wellington de Almeida, 

Cláudia Etrusco Tavares, Viviane dos Reis Magnane Lage, Francia Souza Crepalde, Ester Gomes 

Barnabé,  Noelle Paula Alves Borges, Paulo Davi Oliveira. Mota. Os convidados foram: Lígia Barros 

de Freitas, Deise Cristina Monteiro, Jean Alessandro Serra Cyrino Nogueira, Rafael Maia Nogueira. A 

Conselheira Presidenta cumprimentou a todos os presentes, fez a chamada dos conselheiros (as) e 

convidados (as) e, na sequência, apresentou a ordem da pauta. Explicou ter retirado, em tempo, o ponto 

de pauta que trata de edital de eleição para Direção do Campus BH, visto que que está para ser 

sancionada, nos próximos 15 dias, alteração da Lei 11.539, de 22 de julho de 1994, que dispõe sobre a 

Universidade do Estado de Minas Gerais – UEMG – e dá outras providências. A alteração da Lei tornará 

possível a candidatura, não apenas de docentes, mas também de técnicos (as) e analistas administrativos.  

 

1) Minuta de Edital de eleições para composição de lista tríplice de candidatos aos cargos de 

Diretor (a) e Vice-Diretor (a) da Unidade Acadêmica de Barbacena da Universidade do Estado de 

Minas Gerais. Apresentação: Moacyr Laterza Filho.  

O pró-reitor de Extensão, Professor Moacyr Laterza Filho, apresentou os principais pontos da Minuta 

de Edital. Salientou que o referido texto se baseou no último edital apresentado para a última eleição, 

tendo sido aprimorado e aperfeiçoados os procedimentos. O Edital de eleições para composição de lista 

tríplice de candidatos (as) aos cargos de Diretor (a) e Vice-Diretor (a) da Unidade Acadêmica de 

Barbacena foi aprovado por unanimidade.  

2) Informe orçamentário e financeiro da UEMG. Apresentação: Sílvia Cunha Capanema.  

A Pró-reitora de Planejamento Gestão e Finanças, Sílvia Cunha Capanema, apresentou os informes 

orçamentários planejados para este ano e ressaltou as várias ações em andamento. Pontuou que no ano 

anterior o orçamento foi bem superior ao do ano atual. Explicou que o orçamento aprovado para 2023 

foi em torno de trezentos e noventa milhões acrescido de um decreto de suplementação orçamentária em 

torno de um milhão. Salientou ter negociado com a Secretaria de Estado de Educação uma 

suplementação orçamentária para poder reajustar os valores das bolsas.  Na sequência citou as principais 

aquisições e contratações para todas as Unidades Acadêmicas, a saber: I – cabeamento estruturado; II – 

equipamentos de precisão para topografia; III – estufas agrícolas; IV – biblioteca digital; V – 

equipamentos para cursos de graduação em Sistemas de Informação e Engenharia da Computação; VI – 

manutenções prediais.  

 



 

3) Minuta de resolução, que dispõe sobre o acréscimo ao período de avaliação do currículo Lattes 

para mães ou adotantes a ser considerado nos Editais de pesquisa, pós-graduação, graduação e 

extensão gerenciados pela Pró-reitora de Pesquisa e Pós-graduação, Pró-reitora de Extensão e Pró-

reitora de Graduação na Universidade do Estado de Minas Gerais. Relatoria: Vanesca Korasaki.  

A relatora destacou que a proposta de Resolução estabelece o acréscimo do período para a avaliação do 

Currículo Lattes, ou equivalente, nos casos de licença maternidade ou adotante, nos Editais gerenciados 

pela PROEX, PROGRAD e PROPPG. Pontuou que a proposta prevê os critérios para a concessão de 

período de avaliação extra nos Editais gerenciados pela PROEx, PROGRAD e PROPPG. Ressaltou que 

a permanência de mulheres na ciência, especialmente as mães, depende da construção de um ambiente 

acadêmico que seja acolhedor e capaz de oferecer condições equânimes. A proposta de resolução em 

análise foi aprovada por unanimidade.  

4) Atualização da Resolução CONUN/UEMG Nº 581, de 29 de novembro de 2022, que fixa os valores 

limites dos auxílios e das bolsas do Programa de Ensino em Monitoria Acadêmica, do Programa 

Institucional de Apoio à Extensão e do Programa de Apoio à Pesquisa e PósGraduação da UEMG. 

Relatoria: Moacyr Laterza Filho.  

O relator salientou que os valores apresentados em seu Anexo Único, estão alinhados com aqueles 

praticados pelo CNPq, reajustados em 16/02/2023, e com a Tabela de Valores da FAPEMIG, reajustada 

na mesma data. Ressaltou que a proposta de resolução mantém o número de parcelas regulamentado pela 

Resolução CONUN/UEMG nº 581/2022, permitindo a programas como o de Bolsa de Produtividade, 

dentre outros, garantir a execução de projetos com tempo de duração maior do que nove ou dez meses, 

sem detrimento, porém, de projetos sazonais com prazo delimitado de desenvolvimento e conclusão. A 

proposta de resolução foi aprovada por unanimidade.  

5) Proposta de criação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização em Alfabetização e 

Letramentos, a ser ofertada na modalidade Ensino a Distância. Relatoria: Adálcio Carvalho de 

Araújo.  

O relator pontuou que a proposta análise emerge da demanda da Secretaria de Estado de Educação de 

Minas Gerais – SEE/MG, para a formação continuada de professores da Educação Básica. Ressaltou que 

a proposta se encontra referenciada no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI 2023-2027) em 

vários itens do Plano de Ações e Metas, com destaque especial nas quatro metas a saber: I -“Fortalecer a 

relação entre a UEMG e a Educação Básica no Estado de Minas Gerais; II -  Avaliar e organizar a oferta 

de novos cursos presenciais e a distância; III - Solidificar parcerias com as demais Pró-reitoras para 

capacitação de servidores da UEMG e de outros órgãos públicos estaduais ou municipais; IV -  Ampliação 

da relação UAB/UEMG/CAPES, além de outras instituições, para a oferta de novos cursos a distância”. 

O Curso de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização em Alfabetização e Letramentos, a ser ofertada 

na modalidade Ensino a Distância foi aprovado por unanimidade. 

6) Atualização de planilha de pagamento dos Cursos Lato Sensu. Apresentação: Vanesca Korasaki.  

A relatora contextualizou que em 04 de outubro de 2018, o Conselho Universitário aprovou a tabela de 

parametrização dos valores remuneratórios dos Programas de Pós-graduação lato sensu, ofertados pela 

Universidade do Estado de Minas Gerais. Pontuou que esses valores foram estabelecidos com base na 

média dos valores praticados pelos cursos vigentes no ano de 2018. Destacou que foi estabelecido uma 

planilha de planejamento de custos para cursos de especialização que visa auxiliar o coordenador do curso 

a realizar o planejamento dos custos e investimentos para ofertar de forma eficiente e eficaz o curso 

proposto. Ressaltou, no entanto, dentre os impostos, a planilha proposta em 2018, não apresentava a 

retenção do INSS (11%).  A relatora enfatizou que a presente proposta de atualização é relevante, 

especialmente a inclusão dos 11% do INSS, possibilitando que o docente receba o valor real estipulado 

na tabela de parametrização dos valores remuneratórios dos Programas de Pós-graduação lato sensu. O 

voto da relatora foi pela correção somente do limite superior com base no INPC e adição dos 11% referente 

ao INSS na planilha de planejamento de custos. O voto da relatora foi aprovado por unanimidade.  

 

 



 

 

8) Decisão acerca de Processo Administrativo Disciplinar – Medicina Passos. Relatoria: Moacir 

Henrique Júnior.  

O relator descreveu todo o histórico do Processo Administrativo, visando apurar a ocorrência dos ilícitos 

administrativos previstos nos artigos previstos na Lei Estadual número 14.184, de 31 de janeiro de 2002, 

Lei Estadual número 22.570, de 5 de julho de 2017, bem como a Resolução CONUN/UEMG número 475, 

de 1º de dezembro de 2020, atribuídos ao discente processado do curso Medicina, Unidade Acadêmica 

Passos. Em regime de votação secreta, o Conselho Universitário deferiu, por unanimidade pelo 

cancelamento de matrícula do discente. 

7) Decisão acerca de Processo Administrativo – PROCAN. Direito Passos. Relatoria: Moacir 

Henrique Júnior.  

O relator apresentou todo o histórico do Processo Administrativo visando apurar a ocorrência dos ilícitos 

administrativos previstos nos artigos previstos na Lei Estadual número 14.184, de 31 de janeiro de 2002, 

Lei Estadual número 22.570, de 5 de julho de 2017, bem como a Resolução CONUN/UEMG número 475, 

de 1º de dezembro de 2020, atribuídos ao discente processado do Curso de Direito da Unidade Acadêmica 

de Passos. Em regime de votação secreta o Conselho Universitário deferiu, pela maioria, com uma 

abstenção, pelo cancelamento de matrícula do discente  

9) Outros assuntos.  

O Pró-reitor de extensão, Professor Moacyr Laterza Filho, pontuou que, nos dias 24 a 28 de abril, a 

comissão de avaliadores responsável pelo recredenciamento da Universidade realizará visita in loco na 

Reitoria e em algumas Unidades Acadêmicas.  

  

A Reunião foi encerrada as 13:30h 

 

 

Secretaria dos Conselhos  

Belo Horizonte, aos 20 de abril de 2023. 


